



La regularización solamente incrementará esta problemática: AMDA. AGENCIA ENFOQUE

AMLO suma Puebla en regularización de autos chocolate; prevén crisis

Barbosa. Entrarán a este proceso 2 mil 500 unidades; Erika Orozco advierte que se agravará este fenómeno en el país

C. MORALES Y V. LÓPEZ
PUEBLA

Tal y como lo había anunciado en su última visita a la entidad, el presidente Andrés Manuel López Obrador incluirá a Puebla en la lista de estados que cuentan con un programa para regularizar autos "chocolate", es decir, aquellos que ingresaron y circulan en el país de manera ilegal al no estar registrados en el Registro Público Vehicular (Repuve).

En la mañana de este lunes, la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Ícela Rodríguez Velázquez, anunció que este programa se pondrá en marcha en Puebla a partir del próximo lunes 20 de junio, convirtiéndose en el décimo tercer estado que participará, como ya lo hacen Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Coahuila, Durango, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas.

Quienes estén interesados en realizar el trámite deben revisar los requisitos y agendar una cita en la página del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp) para generar una referencia de pago con valor de 2 mil 500 pesos a fin de que el Repuve y la Agencia Nacional de Aduanas de México reconozcan la legalización del

REACCIONES

"Esto nos cuesta a nosotros (...) la Federación autoriza pero nosotros implementamos con una infraestructura que se tiene que poner en marcha y la captación de 2 mil 500 se destina a obra pública en municipios"

Miguel Barbosa Huerta
Gobernador de Puebla

vehículo proveniente de Estados Unidos o Canadá.

Horas más tarde, el gobernador Miguel Barbosa Huerta confirmó que la semana pasada la SSPC le externó su interés para aplicar el programa de regularización de autos chocolate en el estado, el cual estará sustentado en un decreto federal.

El mandatario señaló que la Secretaría de Planeación y Finanzas (SPPF) y la Secretaría de Administración serán las encargadas de aplicar el programa, por lo que han comenzado con la adquisición de herramientas tecnológicas para poder atender a los automovilistas interesados, cuyo dinero recaudado servirá para

emprender proyectos de obra en distintos municipios.

No obstante, la directora general de la AMDA Puebla-Tlaxcala, Erika Orozco Osorio, expuso que la suma de Puebla al decreto de regularización de vehículos solo agravará este fenómeno y hará que se extienda en el país.

La representante expuso en un comunicado que la ampliación del decreto afectará la seguridad y economía del estado, "y cada vez se ve más lejos la probabilidad de acabar con esta situación".

De esta manera, la representación de la AMDA en Puebla y Tlaxcala se sumaron a la postura del presidente nacional de la Asociación de Distribuidores de Automotores, Guillermo Rosales, quien advirtió que la regularización "se está volviendo una bomba de tiempo".

"Lejos de terminar con todos los efectos nocivos que implica el fenómeno de los vehículos ilegales en México, el anuncio que hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador de sumar a Puebla al Decreto por el que se fomenta la regularización de vehículos usados de procedencia extranjera solamente incrementará esta problemática, pues no se ha hecho nada por impedir la entrada de más vehículos de este tipo y éstos se están sumando a los que ya están esperando su turno para la legalización", destaca el comunicado.

COMUNICAR LA POLÍTICA Y ALGO MÁS

ANGÉLICA MENDIETA



Contribuye BUAP a romper techos de cristal en la ciencia de Iberoamérica

A través del Congreso de Investigadoras del SNI y de Iberoamérica, la BUAP reúne en Puebla a más de mil investigadoras de nivel nacional e internacional los próximos 10, 11 y 12 de noviembre de 2022, con el objetivo de discutir las estrategias que fortalezcan el liderazgo femenino.

La inauguración se realizará el jueves 10 de noviembre a las 9:30 horas y estará presidida por la rectora de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), la Dra. María Lilia Cedillo Ramírez quien participará en el panel magistral El papel de las mujeres en la ciencia en la que aportará su experiencia como académica y científica reconocida a nivel internacional, la Dra. Angélica Mendieta Ramírez, presidenta del Congreso y directora de la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la BUAP; el Dr. Victoriano Covarrubias Salvatori, director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla, entre otras autoridades.

El Congreso pretende construir un espacio para abrir, desarrollar e implementar una política de innovación abierta basada en un modelo Pentahélice de Conacyt donde participen: academia, gobierno, industria, sociedad y ambiente.

Y es que 3 de cada 10 integrantes del Sistema

Se pretende construir un espacio para implementar una política de innovación

Nacional de Investigadores (SNI) son mujeres, situación que refleja el incremento de techos de cristal y la falta de mecanismos que fortalezcan el liderazgo femenino en la generación de conocimiento. Y los datos hablan, en 2021 el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología indicó que las mujeres representaron apenas un 37 por ciento del padrón del SNI frente al 63 por ciento de hombres registrados.

La distribución del trabajo femenino en las diversas disciplinas científicas muestra claros sesgos: menos presencia femenina en la investigación en ciencias exactas, particularmente las ciencias físicas y matemáticas; aún menor participación en la ingeniería y otras ciencias tecnológicas.

Es el único congreso multidisciplinario que no fragmenta a las ciencias y que pretende visibilizar el trabajo de las mujeres científicas. Algunos de los resultados del congreso son la generación de redes de colaboración nacional e internacional; las publicaciones en revistas indexadas de alto impacto y libros.

Desde el lanzamiento de la convocatoria en noviembre de 2021, el congreso cuenta con más de 500 ponencias registradas y la participación de más de mil 400 investigadoras de países de América y Europa. Asimismo, se cuenta con la participación de más de 200 carteles con más de quinientos estudiantes de posgrado; así como de más de 70 aliados estratégicos (universidades, institutos, centros de investigación, consejos de ciencia y tecnología a nivel nacional e internacional).

El Congreso se realizará de manera presencial y virtual del 10 al 12 de noviembre en el Edificio Carolino de la BUAP. Las inscripciones se han extendido hasta el 24 de junio y para participar solo es necesario ingresar a <https://ainvestigadores.org/dos/index.html> o enviar un correo electrónico a investigadoras2022@gmail.com.